

# ソメイヨシノ 進む世代交代



寿命で倒木◆伝染病まん延

担当者は「市民に親しまれてきた景観を守りたい」と話す。

駒込にあつた染井村の植木屋が「吉野桜」として販売。葉に先がけて一斉に花が咲くのが好まれ、全国に瞬く間に広まつた。桜の名所づくりを進めてきた公益財團法人

「日本花の会」（東京）は1962年の創設以来、200万本を超すソメイヨシノの苗木を各地に提供してきた。

にかかるつてていることが判明。てんぐ巣病の原因はカビの一種の菌で、伝染した枝は花が咲かず、枝の所々に多数の小枝がほうき状に群生する。放置すれば幹が枯れる場合もある。防除する薬品はない。植えてから40年経過すると衰えも目立つようになるという。

A black and white photograph showing a dense thicket of flowering trees in the foreground, with a tall, multi-story building visible in the background.

日本で最も古くから栽培されている桜の品種が、ソメイヨシノだ。この品種への世代交代が進んでおり、全国のソメイヨシノが寿命を迎える頃、花が咲かず木が枯れる伝染病がまん延しているためだ。後継は開花時期や色合いも似ていて遜色がないといい、関係団体は「自治体などに植え替えを推奨し、美しい桜が見続けられるようにしたい」としている。

東京都国立市の全長約1・8キロのさくら通りに成とともにソメイヨシノ

福岡市の中公園では花見を有料化する動きがある。警備や電飾にかかる経費に対応するためだ。

福岡市中央区の天神中央公園では「桜まつり」期間中の2日から4月3日、桜並木が

## や電飾拡充

# 花

2月から4月8日 案立不<sup>可</sup>  
ある公園東側に20～30人が使  
用できる区画を27区画整理。  
1区画2時間500円の手数  
料を徴収する方針だ。有料化

警備強化や電飾拡充

飾を充実させたり公園内の巡回を増やして警備を強化したりする。同区の舞鶴公園も2012年から「福岡城さくらまつり」の期間中、3カ所で300円の入場料を取り、特殊なライアップを施した。市によると、当初は「なぜ花見で金を取るのか」という苦情もあったが、現在はほとんどない。17年の福岡城さくらまつりの入場者は約5万人。担当者は「一部区域に限っており、ライトアップの評価も高い。来場者から理解されていると思う」と話す。

## 花見有料化の動き

料化する動きがある。警備や電飾にかかる経費に対応するためだ。

**花見有料化の動き**

警備強化や電飾拡充  
飾を充実させたり公園内の巡回を増やして警備を強化したりする。  
同区の舞鶴公園も2012年から「福岡城さくらまつり」の期間中、3カ所で300円の入場料を取り、特殊なライトアップを施した。  
市によると、当初は「なぜす。」  
花見で金を取るのか」という苦情もあったが、現在はほとんどない。17年の福岡城さくらまつりの入場者は約5万人。担当者は「一部区域に限っており、ライトアップの評価も高い。来場者からは理解されていると思う」と話す。



国立劇場の前庭に咲くジンダイアケボノ

そこで同会は2005年から、てんぐ巣病にかかりにくいジンダイアケとや引き続き桜を楽しん「替えを進めてほしい」とでもうらためにも、植え話をしている。

とや引き続き桜を楽しん「替えを進めてほしい」と  
でもうつたためにも、植え話をしている。